

de récréation, à chaque repas se rendaient à leurs pensions, et le soir à leurs dortoirs respectifs. Ils se trouvaient dans la condition de nos externes d'autrefois qui couchaient chez leurs parents, toutefois la surveillance ajoutée. Je ne dis pas cela pour exalter les prétendus avantages d'une position vraiment précaire ; je conviens qu'un tel arrangement ne peut être que provisoire. Mais je ne puis ne pas bénir la Providence qui, dans notre malheur, nous a ménagé tant d'épaves pour nous sauver du naufrage ; je ne puis ne pas remercier les parents et les enfants qui n'ont pas désespéré de la situation et de notre dévouement.

Déjà brille l'aurore de jours meilleurs. Le nouveau collège s'élève, au milieu de ses frais ombrages, grand, spacieux, bien éclairé, bien aéré ; et nos chers élèves, dès cet automne, pourront y trouver un dédommagement aux sacrifices et aux souffrances de leur année d'externat.

**

En effet, le nouveau séminaire, grandissant à vue d'œil, dessine ses formes, sinon gracieuses, au moins élégantes en même temps que sévères. Personne n'a songé à bâtir un monument d'architecture, c'aurait été prodiguer dans un but d'orgueil les deniers de notre pauvreté, et le produit de la charité publique. Cependant dans le plan et l'exécution de la bâtisse, toutes les fois que la chose ne devait pas coûter beaucoup plus cher, nous avons voulu respecter les exigences du confortable moderne et les règles fondamentales de l'art. En cela nous n'avons fait que suivre les conseils de nos nombreux amis de l'extérieur qui se sont accordés pour nous dire : " Le feu a tout rasé, c'est bien le moins que vous mettiez à profit les quelques avantages que vous apporte la position que la ruine vous a faite. Si vous reculez pour quelques centaines de piastres, plus tard vous le regretterez, et l'on sera en droit de vous adresser des reproches."

La maison mesure 250 pieds de long sur 65 de large ; outre un soubassement tout entier hors de terre, elle a